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Â担当議員：◎髙瀬由子、○中里理香、関由紀夫、宮本妙子、中村久信

Â開催内容：
第１部 議会の概要説明（３校共通） －クイズ形式での説明－
第２部 意見交換（矢板の好きなところ。矢板の嫌いなところ。矢板に望むこと）

Â担当班長総括：

Â意見交換：

Âアンケート結果：別紙のとおり
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矢板中央高等学校は、サッカー部、ソフトボール部、バスケットボール部、新聞部など全
国レベルの活気ある学校です。「花火大会」「行燈祭り」「ＲＵＮ伴」「トライアスロン大
会」「オリエンテーリング大会」など市内イベントにもボランティアとして参画し、矢板市活
性化に大きく寄与して下さっており、まさに「矢板の宝」「矢板の誇り」でもあります。日頃
より熱心にご指導くださっている先生方やご家族の皆様に深く感謝申し上げます。

今年は、議長による矢板市議会についてのＱ&Ａの後、意見交換会を行いました。「矢板の
好きなところ」「嫌いなところ」「矢板に望むこと」について3 班に分かれて意見交換をして
いただき、それらを議場に持ち寄って発表していただきました。和やかな雰囲気の中、日頃か
ら各種イベントに参画している生徒さんならでは、他市から通学している生徒さんならではの
意見が多数出されました。また事後アンケートでは、ほとんどの生徒さんが「有意義な会で
あった」「また参加したい」と回答してくださいました。

矢板市に関心・関係を持っていただき、新たな交流へと結びつく良い機会になったと推察致
します。皆様からいただいた貴重なご意見をもとに、議員一丸となって「出会い、ふれあい、
笑い、愛：ai のあるまちYaita」「子や孫が帰ってくるまちづくり」に取り組んで参ります。
1、2 年生におかれましては、来年度のご参加と矢板市高校生団体「Yaita All Directions 」へ
のご加入ご協力も宜しくお願い致します。3 年生におかれましては、卒業後も矢板市と何らか
の形で関わっていただければ幸いです。

矢板中央高等学校の更なるご活躍、ご発展を衷心よりお祈り申し上げます。



ӪᾋῖḊʿ χῨΦσράϧ

Â【くらし・生活】

・道路の設備が整っ
ている。
・生活しやすい。
・空気が気持ちいい。
・外食が多い。
・気軽にものが買え
るところが多い。
・カフェが沢山ある
（穴場スポットが多
い）。

Â【自然・環境】

・自然が豊か。
・りんごがおいしい。
・特産品がおいしい。

Â【その他】

・高校が多い。
・学校が多いので気
軽に知り合いに会え
る。
・イベントが多い。
・県北に四つある名
所やスキー場にどこ
にでも一般道で一時
間で行ける。
・ボランティア活動
が多い。
・あいさつを返して
くれる。
・優しい人が多い。
・図書館がきれい。



ӪᾋῖḊʿ χόΜσράϧ

Â【くらし・生活】

・交通網の整備。
・駅のトイレを広く
してほしい。
・交差点の標識を目
立たせてほしい。
・医療について（充
実）
・バスの本数を多く
して、バス停をより
多く。

Â【にぎわい】

・買い物ができる店
が各地にほしい。
・矢板中央付近にコ
ンビニが少ないせめ
て一店ぐらいほしい。
・映画館がほしい。
・遊ぶ場所を設けて
ほしい

Â【その他】

・交通マナー。
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Â【生活・環境】

・街灯を増やしたほ
うが良いと思う。
・廃屋の撤去。
・線路脇の草を刈っ
てほしい。
・公園の遊具を増や
してほしい。
・危険な空き家の撤
去。
・変質者が多く女性
や子どもが危険。
・こどもが遊びやす
く。
・街灯が少ない。
・少し治安が良くな
いこと

・夜道が暗い。
・廃屋がある。
・空き家が多い。
・公園の遊具が少ない。
・コンビニまでの距離
が遠く不便である点。

Â【交通】

・レンタサイクルが
欲しい。
・交通マナー向上特
に自転車。
・道路に自転車用の
道スペースを作るこ
と。
・駅前や通学路の安
全性を高めてほしい。
・歩道の点字ブロッ
クの整備。
・交通手段が少ない。
・電車・駅・通学路
が混む。
・歩道が狭いところ
がある。
・一時停止で止まら
ない車がある。
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Â【まちの振興】

・名産を使った食べ
物。
・自然を活用。
・映画館が欲しい
・矢板のバイパス通
りだけに集中せず他
の場所にも点々と
ファミレス等のお店
を作ってほしい。
・遊べるところや集
まれるところが欲し
い。
・矢板中央側の街並
みの寂しさをどうに
かしてほしい。
・経営しているのか
わからない建物が多
い。

・店がすくない。
・ＰＲについて（充
実）
・街灯が少ない。
・栄えているところと
そうでないところの差
が大きい。
・寄り道できるところ
が少ない。
・買い物が不便。
・駅をはさんで街並み
の雰囲気が全然違う。
・早帰りの時などに
寄って遊べるようなと
ころが少ない。
・高校生が気軽に集ま
れるところが少ない。

Â【その他】

・人口の増加。
・設備が新しくなっ
たらいいな。
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Â担当議員：◎藤田欽哉、○神谷 靖、佐貫 薫、和田安司、今井勝巳

Â開催内容：
第１部 議会の概要説明（３校共通） －クイズ形式での説明－
第２部 意見交換（ゴミ・環境、教育、観光・商業振興、スポーツ、その他）

Â担当班長総括：

Â意見交換：

Âアンケート結果：別紙のとおり
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矢板東高校との意見交換会は「総合的な学習の時間」において、
社会科学系の事柄を研究のテーマにしている、１８名の文系クラス
２年生の皆さんと、矢板東高校内の東雲ホールにて行いました。

会は２部構成で行い、１部では担当議員の自己紹介、議長あいさ
つと議会クイズ。そして２部では、５グループ（ゴミ・環境、教育、
観光・商業振興、スポーツ、その他）に分かれて意見交換会を行い
ました。

今回の意見交換会は、３名から５名程度の少人数の生徒さんと行
い、自由闊達な顔の見える議論が出来たように思えます。また市内
出身者が全体で２名程度で、市外から通学する皆さんからも、様々
な角度から矢板市に対する思いや要望を聞くことが出来ました。将
来を担う高校生の皆さんからも、好きなまち、住んでみたいまちに
矢板市がなるように、邁進していかなければならないと決意を新た
にしました。
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・中学校では行っていた地域
のゴミ拾いをすることが少な
いので、行政で高校生が参加
できるクリーン活動イベント
（ゴミ拾い等）を企画して欲
しい。
・ボランティア活動として、
高齢者宅を訪問して廃品物を
回収してはどうでしょうか。
・矢板市には高校が3校あるの
で、交流の場として3校合同で
クリーン活動してはどうで
しょうか。（No.1に関連）
・矢板市外から来ている生徒
は、殆ど矢板市を知らないの
で、クリーン活動を通して矢
板市のいろいろな所を知る機
会を設けて欲しい。
・ベイシアにある段ボールの
回収場所を周知する。

・ココマチは使用しずらい
（何となく入るのに抵抗感が
ある）ので、資源ゴミ等回収
できるような場があれば、
もっと利用されると思う。
・高校生はあまりエコバッグ
を持っていないので、ポリ袋
を削減するため、エコバッグ
を持参するよう周知する。
・空き地にゴミのポイ捨てが
ある。 街にゴミ箱が殆どな
いので設置する。
・店の周りにゴミが捨てられ
ている。
・隙間（家や塀、生垣などの
構造物の間）にゴミが捨てら
れている。
・（校内の問題）掃除に使用
している箒が古くて、掃除に
支障がある。

・（校内の問題）黒板掃除が
大変Χ。大型の電子黒板など掃
除が必要のない機器があれば
と思う。
・生ゴミを減らして、焼却炉
の負担を軽くする。
・ペットボトルのリサイクル
を確実に行う。ペットボトル
を減らす。
・小中学校に、資源ゴミ回収
場所を設ける。 （資源を売
却して、学習用品を購入す
る）
・ゴミを削減するアイデアを
募る。
・お金を掛けずにゴミを削減
するシステムを構築する。
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Â【商業振興】

・農産物がたくさんある
から、道の駅は楽しい。
・駅の近くにカフェがあ
るのは良いと思う。ただ
もうちょっとちゃんとし
たレストラン的な建物が
ほしい。
・学校が多いから学生向
きのお店があるとよい。
飲食店など。
・商業施設に華やかさが
ない。
・高校が３校もあるのに
なぜ学生に向けた街づく
りをしないのか。
・開いているのかわから
ないお店や空家が多い
（街の雰囲気が悪い）。
・商業施設が少ない。学
生が利用できる店がない。
（学校以外矢板に来る用
がない）

・駅前の発展がイマイチ。
・駅から施設が遠い。お年寄
りには不便
・矢板にはこれと言ったもの
がない。
・学生が多い街なので、駅周
辺に学生が勉強や集える居場
所つくりを望む。
・学生の利用できる施設がほ
しい。
・駅前を中心に学生のまちを。
・学生の利用しやすい場所に
施設を（駅から遠すぎる図書
館など）。

Â【観光振興】

・文化振興が薄いように思
える（学生に対して）。
・観光に対してアピールが
足りない。
・ＳＮＳを使って矢板の良
いところを皆に知っても
らったほうが良い。
・まず矢板市民が良いとこ
ろを知るべきだ。
・リンゴを活用した特産品
づくりを。
・目玉的な場所がない。
・文化的な場所や名物がな
い
・観光したくても交通が不
便である。
・目的地に行くにも交通が
不便である。
・文化会館等を使った振興
策を（市を中心に）。また、
観光名所までの交通の整備
を図るべきだ。
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Â【教育】

・勉強を教えるだけではな
く人間関係の大切さ、社会
に出る時に必要な力をつけ
る教育を望む。
・勉強の楽しさが重要。
・集団行動は重要な側面も
あるが、ひとり一人に寄り
添い、個人の力を生かすこ
とができる教育。
・生徒がただ話を聞かされ
るだけではなく、興味関心
を持って楽しめる様な授業
をして欲しい。
・授業は、理解することに
重点を置いて、興味をわか
せることをあまり考えてい
ない。

Â【スポーツ】

・公式戦のできる球場があ
る。
・矢板運動公園野球場があ
り、他県チームが試合に来
る（大船渡高校佐々木投手
の例）。
・走り込みなどのトレーニ
ングをするのに適した長峰
公園がある。
・だれでも自由に使えて
トレーニングしやすい大き
な公園がある。
・高原マラソンなど、みん
なが参加できるイベントが
ある。
・フットボールセンターが
あってサッカーをしやすい
環境がある。
・最近できた矢板東の隣の
サッカー場は、矢板市のス
ポーツを盛り上げるのに
かなり貢献している。

・とちぎフットボールセン
ターがオープンしサッカーに
力を入れていると感じる。い
ろんな人がサッカーを観戦す
ることができる。
・サッカーに力を入れていて
フットボールセンターがあり
土よりも環境の良い芝のグラ
ンドがたくさんある。
・矢板運動公園が駅から遠く
アクセスが悪い。
・夜に公園などでランニング
をしている人が多いけれど
街灯が少なく暗いところがあ
る



ӪᾋῖḊ : ζχ

【矢板の好きなところ】

・国道４号がある。
・街灯がある。
・フットボールセンター
・治安が悪くない。
・イルミネーションがある。
・ベイシアがある。
・リンゴがおいしい。
・黒カレー
・事件事故が少ない。
・電車が通っている。
・フットボールセンターがあ
る。
・道路（歩道）が広い。

【矢板に望むこと】

・朝の渋滞をなくしてほしい。
・矢板駅を改良してほしい。
・商業施設。
・勉強できるスペース。
・人が集まれればお店が増え
る。
・矢板駅の待合室が１番線
ホームにもほしい。
・ベイシアの２回を高校生向
けにしてほしい。
・大きいデパートがほしい。
・観光名所が特徴となる場所
があるとよい。
・コンビニがほしい。
・女子高校生がいけるお店。
・交通の便の改善。
・矢板駅の朝の混雑の改善。
・大型商業施設。
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Â担当議員：◎櫻井惠二、○石塚政行、○掛下法示、伊藤幹夫、小林勇治

Â開催内容：
第１部 議会の概要説明（３校共通） －クイズ形式での説明－
第２部 意見交換

（矢板市の良いところ・悪いところ、矢板のイメージを上げるには、高校生の立場でやってみたいこと、矢板市にやってもらいたいこと）

Â担当班長総括：

Â意見交換：

Âアンケート結果：別紙のとおり
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矢板高校との意見交換会は、矢板高校で行いました。２部構成120分で行い、１

部は担当議員紹介及び高校生の自己紹介、議長の挨拶及び議会とはの簡単なクイ
ズ形式での議会の説明。 ２部は10人毎に２班に分かれて、意見交換会をしたの
ち、それぞれの班からの発表と議員からの講評を経て、意見交換会を終了いたし
ました。

２部の意見交換会は5つのテーマ「①矢板の良いところ」「②矢板の悪いとこ
ろ」「③矢板のイメージを上げるには」「④高校生の立場でやりたいこと」「⑤
矢板市にやってほしい事」について、それぞれ意見を出し、それを紙に書いて、
模造紙に貼りつけする方式としました。

意見として、高校生の目から矢板の良いところは、自然が豊かでイベントも良
い、矢板市にやってほしいことは、設備面では、駅近くに勉強できる場所設置や
通学路の街灯設置、駅東と西口を自転車で通過できる様に等がありました。

今後議会としては短期・長期テーマに分けて、貴重な高校生の意見を出来るだ
け実現するように取り組みたいと思います。



ӪᾋῖḊʿ χ Μράϧ

Â【イベント】

・イベントが多い。
軽トラ市、花火大会、
サッカーが有名。

Â【自然環境】

・四季が豊か。
・農産物美味しい。
・公園多い。
・水が美味しい。
・空気きれい。

Â【交通、その他】

・ＪＲ駅、高速ＩＣ
があるので便利。
・高校が多い。



ӪᾋῖḊʿ χӂΜράϧ

Â【商店街】

・店が少ない。
・有名なチェーン店
がない。
・遊ぶところがない。
・空き店舗多い。

Â【道路交通等】

・通学路街灯少ない。
・バスが少ない。
・道が悪い。
・歩道未整備。
・駅ロータリー駐車
マナー。



ӪᾋῖḊʿ‰  χ πϞμοϙθΜάρ

Â【奉仕活動】

・ごみ拾い。
・イベント支援。
・花壇づくり。
・お店看板づくり。

Â【イメージ向上】

・リンゴを使った食
べ物。
・矢板の特産物づく
り。
・マスコットキャラ
クター顔パネルづく
り。
・空き店舗利用の喫
茶店や憩いの場づく
り。
・３高合同イベント。



ӪᾋῖḊʿ ◕τϞμοϕΰΜάρ

Â【イベント】

・長峰公園に冬のイ
ルミネーション。
・祭りを増やす。

Â【交流施設】

・駅近くに勉強する
場所。
・駅近く図書館。

Â【施設】

・通学路の街灯設置。
・駅東と西口の行き
来をしやすく。
・体育館拡大。
・空き店舗利用。

Â【交通】

・駅と高校間の市バ
ス運行。
・駅東と西口を自転
車で通過できるよう
に。



高校生と矢板市議会との意見交換会 総括

矢板市議会として２度目となる「高校生と矢板市議会との意見交換
会」の開催に当たり、多大なご協力をいただきました３高校の関係者
の皆様に厚くお礼申し上げます。

お陰をもちまして、企画を成功裏に終了することができました。

日ごろ我々が比較的接することが少ない、若い世代の生の声を聴く
ことができ、議会としても大変有意義なものとなりました。人口減少
の時代にあって、次代を担う若者に「行ってみたい」、「住んでみた
い」と思われる街にしなくてはならないと議員一同気持ちを新たにし
たところであります。これからも若い世代の意見を吸い上げることが
できるような仕組み作りに議会としても前向きに取り組んでいく所存
です。

意見交換会で頂戴したご意見につきましては、市政に反映すべく議
会としてまた議員としてそれぞれ努力してまいります。

矢板市議会 議長 石井 侑男
議会報告会運営委員長 中村 久信



アンケート結果


